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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
Восемь российских вузов готовы принять таймырцев на целевые бюджетные места 

В субботу на базе дудинской гимназии начнет работать муниципальная конкурсная 
комиссия по отбору абитуриентов на выделенные целевые бюджетные места в высшие 
учебные заведения России. Выпускники школ, желающие принять участие в конкурсном 
отборе на возможность получения целевого места, смогут обратиться в комиссию с 
документами 24, 26, 27 и 28 июня. 
  В этом году, рассказали в районном управлении образования, целевые бюджетные 
места для таймырцев предусмотрены в восьми вузах: Российский государственный 
педагогический университет им. А.И. Герцена (Санкт-Петербург), Сибирский федеральный 
университет (Красноярск), Красноярский государственный педагогический университет им. 
В.П. Астафьева (Красноярск), Сибирский государственный университет науки и технологий 
имени академика М.Ф. Решетнева (Красноярск), Уральский государственный экономический 
университет (Екатеринбург), Сибирский государственный медицинский университет (Томск), 
Новосибирский государственный педагогический университет (Новосибирск), Сибирский 
государственный университет водного транспорта (Новосибирск). 

"Таймырский Телеграф" 
 
На Таймыре стартовал пленэр художников Красноярского края и Скандинавских стран  

Несколько дней проведут на ненецком стойбище в Тухардской тундре участники 
международной экспедиции – художники из Красноярска, Норильска, Таймыра, Финляндии и 
Исландии.  

Накануне на катере "Сириус" участники международного пленэра отправились до устья 
Малой Хеты, откуда на оленьих упряжках доберутся до стойбища, расположенного в 
Тухардской тундре сельского поселения Караул. Их проводником выступает ненецкая 
мастерица Анна Яроцкая.  

Среди участников пленэра художники из Финляндии Писто Йоханна Петронелла и 
Карьялайнен Пертти Тапани, представляющий комитет культуры и искусств южной 
Финляндии; художник, фотограф и скульптор по льду из Исландии Кристианен Сусанне Эва 
Катарина Мария; красноярские гости, члены Союза художников РФ Елена Ильянкова и 
Константин Войнов, который также является членом-корреспондентом Российской Академии 
художеств; руководитель регионального отделения союза художников Норильска, член Союза 
художников РФ Юрий Афонов и таймырские художники –  Любовь Попова, Николай Киргизов, 
Дмитрий Дмитрий и Сергей Кашов. 

"Я впервые на Таймыре, и первое впечатление самое прекрасное. Я жила на севере 
Швеции, потому тема Севера мне очень нравится и близка. Надеюсь, что в результате этой 
поездки у меня появится много работ с изображениями северных оленей, которые после 
покажу всему миру", – отметила художник из Исландии Кристианен Сусанне Эва Катарина 
Мария. 

Красноярский художник Константин Войнов на Таймыре не первый раз, а темой Севера 
занимается около 10 лет. Художник с нетерпением ждет новой встречи с Таймыром и 
особенно надеется ознакомиться с первозданным бытом и неповторимой национальной 
культурой северян. 

"Здесь сейчас собрался самый замечательный конгломерат под руководством Любови 
Поповой, которая является нашим двигателем художественного прогресса. Главное, чтобы 
погода позволила нам осуществить всё запланированное на этот пленэр", – отметил 
норильчанин Юрий Афонов. 

Экспедиция художников является продолжением достигнутых результатов XIII 
российско-финляндского культурного форума, который проходил в финском городе Йоэнсуу в 
2012 году. Тогда в результате переговоров Таймырского Дома народного творчества и 
Комитета по искусству Центральной Финляндии (г. Ювяскюля) возник двухгодичный проект 
"Арт-экспресс Финляндия-Таймыр", и в 2013 году состоялась первая на Таймыре арт-
экспедиция группы финских, красноярских, норильских и таймырских художников. Они 
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выезжали в крестьянско-фермерское хозяйство "Мукустур" городского поселения 
Дудинка. По итогам поездки в 2016 году в Доме художника Красноярска с огромным успехом 
прошла презентация выставки "Северный ветер". 

В этот раз международный пленэр продлится до 25 июня. Первым его итогом станет 
экспресс-выставка художественных работ, которую можно будет посмотреть 26 июня в 
Таймырском Доме народного творчества. Затем уже дома участники международного 
пленэра создадут серию работ изобразительного и декоративно-прикладного искусства, 
рассказывающую о северной российской территории – Таймыре. 

«Глас Народа» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В ближайшие два дня портовики Дудинки ожидают освобождения причалов 
Заполярного транспортного филиала от воды.  
 По словам директора ЗТФ Алексея Новакова, в этом году во время паводка вода 
остановилась на отметке 13,5 метра. Сейчас уровень воды падает достаточно быстро, 
постепенно освобождая причалы, и работники порта и подрядных организаций сразу вышли 
на восстановительные работы. 
 Фактически подготовка к основным работам уже началась – дорожная и тяжелая 
техника двигается практически за кромкой воды. Трактора, погрузчики и грейдеры счищают с 
освободившихся причалов ил, грязь и намытый паводком песок сразу за отходящей водой. 
 Ремонтные бригады приступили к первым работам по восстановлению 
железнодорожных путей. Как только вода упадет до 8-метровой отметки и освободит 
оголовок причала, к нему пришвартуется сухогруз «Норникеля» - «Заполярный», который 
портовики немедленно начнут обрабатывать.  
 «Заполярный» является четвертым судном за летнюю навигацию, которое обработали 
в ЗТФ по открытой воде – три предыдущие разгружались прямо на рейде. 

«Заполярная правда» 
 
Красноярск изменил тарифы на маршрутные перевозки с 3 июля 

20 июня постановлениями правительства Красноярского края были утверждены 
предельные тарифы на перевозки пассажиров по междугородным маршрутам 
автомобильным транспортом и тарифы на перевозки по городу. В результате произведенных 
расчетов стоимость проезда в городском транспорте Дудинки вырастет на 2 рубля и составит 
24 рубля за одну поездку, цена билета до Норильска составит 388 рублей, а до аэропорта 
«Алыкель» – 200 рублей. Новые тарифы начнут действовать с 3 июля. Повышение не 
коснётся льготной категории граждан, пользующихся социальной картой. 

 На увеличение тарифа повлияли рост затрат на топливо, горюче-смазочные и 
расходные материалы, страхование ответственности перевозчика перед пассажирами. 
Последний раз стоимость проезда на междугородных направлениях в северных территориях 
и дудинских городских маршрутах менялась более двух лет назад – в марте 2015 года. 

 
В Дудинке увековечили память двух Почётных граждан 

На сессии дудинского Горсовета, которая состоялась 22 июня, депутатами были 
согласованы и утверждены эскизы и места размещения мемориальных досок двум 
горожанам, внесшим особый вклад в развитие Дудинки. С инициативой об увековечении 
памяти директора лесозавода с 1973 по 2008 год, ветерана труда Дудинского морского порта 
и Норильского комбината, Почётного гражданина города Дудинки Николая Алексеевича 
Одинцова и директора Дудинского морского порта с 1988 по 2001 год, Почётного гражданина 
Таймыра, кавалера государственных наград Лонгина Андреевича Хана, к городской власти 
обратилась группа горожан и ветеранов  Заполярного транспортного филиала ПАО «ГМК 
«Норильский никель». Городской Совет депутатов утвердил места размещения 
мемориальных досок на дудинских домах, где жили Почётные граждане – Лонгину Хану на 
Матросова, 10 «Б», Николаю Одинцову на доме № 47 улицы Горького. 
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Начался набор в школу фигурного катания 
 23 июня на самой северной ледовой арене «Таймыр» начался набор детей в школу 
фигурного катания на коньках. Как сообщили в МАУ «Центр развития зимних видов спорта», 
занятия будет проводить квалифицированный тренер с опытом педагогической деятельности 
более 10 лет, мастер спорта, призер Чемпионата Азии по фигурному катанию, участница 
Чемпионата мира по фигурному катанию Елена Костенкова.   
 В группу начальной подготовки в школу фигурного катания ведется набор детей 2010 – 
2012 годов рождения. Организационное родительское собрание состоится  сегодня, 23 июня в 
19:00 час. на Ледовой арене «Таймыр».  
 За дополнительной информацией обращаться по телефону: 8-905-835-68-80 

«Таймыр» 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Норильчане в 10-й раз отметили День дружбы и единения славян.  

Все эти годы инициатива принадлежала ОКНО «Украина» во главе с Ларисой Фоменко. 
Наши украинки объединили многих горожан, среди которых и журналисты «Заполярки», 
библиотекари, солисты хора «Вдохновение», понимающие, как важно хранить дружбу между 
славянским народами.  

В прошлые годы праздники с песнями, хороводами, народными играми, выставками 
рисунков проходили в сквере музея Норильска. Главными гостями были ребята из летних 
пришкольных лагерей. В этом году праздник перекочевал в Книжный дворик Публичной 
библиотеки. По традиции участников приветствовал и благословил православный священник. 
Отец Алексей Пирогов рассказал о духовном единстве веры и культуры славян. Для ребят из 
лагерей 23-й и 41-й школ, 3-го лицея, которых пригласили на праздник, устроили большой 
хоровод, игру в ручеек, рисунки на асфальте. В честь праздника для норильчан выступил 
народный гармонист Леонид Селезнев, ансамбль «Болеро» из ГЦК, норильские казаки. Все 
желающие могли сфотографироваться на память в народных костюмах. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Инициативы "Норникеля" в сфере ИТ-безопасности обсудили на международной 
конференции 

Инициативы "Норникеля" в сфере ИТ-безопасности обсудили на международной 
конференции.  

Представители блока корпоративной защиты компании выступили модераторами 
основной панельной дискуссии, посвященной анализу и перспективам корпоративных 
инвестиций в информационную безопасность бизнеса. По словам начальника управления 
защиты IT инфраструктуры "Норникеля" Андрея Кульпина, участникам дискуссии удалось 
актуализировать перспективные направления в области корпоративной ИТ-безопасности.  

На форуме также обсудили последние инициативы "Норникеля" по созданию клуба ИБ-
директоров предприятий индустриального сектора "Безопасность информации в 
промышленности" ("БИП-Клуб") и разработку совместно с МГУ имени М.В. Ломоносова хартии 
информационной безопасности критических объектов промышленности. 

Директор департамента защиты информации и IT инфраструктуры "Норникеля" Дмитрий 
Григорьев подчеркнул, что лидерство в отрасли подразумевает в том числе умение защищать 
корпоративные активы и ресурсы. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Виктор Толоконский поставил задачу усилить темпы подготовки к новому 
отопительному сезону 
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Губернатор края остался недоволен началом подготовки муниципальных 
образований края к отопительному сезону 2017-2018 годов. На состоявшемся сегодня 
совещании с главами городов и районов, членами Правительства региона, представителями 
ресурсоснабжающих предприятий и надзорных органов Виктор Толоконский отметил 
недостаточные темпы организации проектных работ, несвоевременное прохождение 
экспертиз документации нуждающихся в ремонтах объектов ЖКХ и социальной сферы. 
Губернатор подчеркнул, что некоторые территории слишком медленно готовятся выполнить 
условия для получения паспортов готовности к осенне-зимнему периоду, не все занимаются 
устранением замечаний надзорных органов.  

Глава региона заслушал отчет министра строительства и ЖКХ края Николая Глушкова о 
работе систем жизнеобеспечения в прошедшем отопительном периоде, ремонтных работах 
на сетях и котельных, северном завозе. Министр доложил Губернатору, что в 2016-2017 годах 
увеличилось количество сбоев электроснабжения, были нарушения в подаче тепла и воды. 
Однако структуры, которые занимались их устранением, работали быстро и эффективно. 
Крупных аварий также зафиксировано не было.  

О своих инвестиционных программах, предстоящих ремонтах электросетевого 
комплекса, объектах энергетики главе региона рассказали руководители ресурсоснабжающих 
компаний.  

Отметим, в 2017 году на повышение эксплуатационной надежности объектов 
коммунальной инфраструктуры городов и районов в краевом бюджете предусмотрено 500 
млн рублей, что 70 млн больше прошлогоднего финансирования. Запланировано выполнение 
128 неотложных ремонтных и восстановительных мероприятий в 57 муниципальных 
образованиях. В частности, за счёт средств краевого бюджета планируется заменить более 
44 км инженерных сетей, отремонтировать 27 котельных, 19 водозаборных сооружений, 24 
водонапорных  башни.  

Виктор Толоконский призвал глав муниципальных образований усилить темпы 
подготовки жилищно-коммунального хозяйства к работе в зимних условиях. По словам 
Губернатора, любое отставание может сорвать освоение выделенных лимитов на столь 
необходимые территориям ремонтные и строительные работы.  

"Ни в одном регионе не выделяется столько дотаций на жилищно-коммунальный 
комплекс как в Красноярском крае, - подчеркнул Виктор Толоконский. – Мы живем в суровом 
климате. Обеспечить качественную работу коммунальной сферы – основная задача власти. 
Навести в ней порядок мы можем, только объединив все усилия. Прошу укрепить 
управленческую дисциплину и в полном объеме развернуть все работы по подготовке систем 
жизнеобеспечения к зиме".  

Губернатор края заявил, что краевой штаб по подготовке объектов ЖКХ к отопительному 
сезону начнет работу уже со следующей недели. А через две недели Виктор Толоконский 
проведет совещание, на котором главы территорий должны будут доложить о готовности 
проектной документации, утверждении всех смет для необходимых ремонтов на объектах 
коммунального комплекса. Основные мероприятия по подготовке ЖКХ края к работе в зимних 
условиях должны быть завершены к 15 сентября. 

«Красноярский край» 
 

Более 500 тысяч жителей края получили гранты на социальные проекты 
Члены комитета по государственному устройству, законодательству и местному 

самоуправлению Законодательного Собрания края обсудили реализацию закона «О краевых 
социальных грантах». Чтобы наглядно удостовериться в эффективности краевой грантовой 
программы, депутаты посетили краевой центр поддержки общественных инициатив, 
работающий с 2015 года. 

Заместитель руководителя агентства молодежной политики и реализации программ 
общественного развития края Ольга Краснодубова ознакомила гостей с работой центра. 
Учреждение ежедневно с 9 до 22 часов принимает в своих стенах представителей социально 
ориентированных некоммерческих организаций (СО НКО), координаторов программы, 
приезжающих со всех районов края, инициативные группы граждан. Здесь обсуждаются 
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социальные проекты, проводятся семинары и обучение, переговоры, здесь же проводит 
свои заседания Совет по краевым социальным грантам. Сотрудники центра помогают 
участникам НКО правильно составить заявки на участие в конкурсе, оказывают 
консультационные услуги. 

Закон «О краевых социальных грантах» был разработан и принят в 2004 году. Ежегодное 
финансирование грантовой программы за это время выросло с 15 до 50 миллионов рублей. 
Краевой закон рекомендован экспертной аналитической комиссией Евросоюза для включения 
в библиотеку лучших законодательных практик в области поддержки гражданских инициатив. 

За годы реализации закона на конкурсы поступило 10,3 тыс. проектов, 2157 из них 
поддержаны. Свыше 500 тысяч жителей края стали участниками проектов и 
благополучателями социальных услуг. Разработанный механизм конкурсного отбора 
открывает равный доступ к получению грантов для СО НКО всех городов и районов края.  

Отбор проводят более 90 независимых экспертов, буквально каждый шаг на пути к 
получению гранта и далее — в процессе реализации проекта вплоть до отчетов о его 
завершении — доступен на сайте www.kras-grant.ru... 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

СМИ: в Госдуме предложили ужесточить антикоррупционное законодательство 
Законодатели предлагают увеличить наказание за дачу и получение взятки до четырех 

лет лишения свободы, а также ввести понятие "неимущественная взятка", пишет в 
понедельник газета "Известия". 

По данным издания, соответствующие поправки в Уголовный кодекс подготовил комитет 
по безопасности и противодействию коррупции ГД РФ. Зампредседателя комитета Анатолий 
Выборный, разработавший этот законопроект, рассказал изданию, что помимо увеличения 
срока за взяточничество под действие Уголовного кодекса попадут и третейские судьи. Им 
может грозить до трех лет заключения за злоупотребление полномочиями. 

"Предлагается ужесточить наказание за дачу и получение взятки. Сейчас максимальное 
наказание по этим преступлениям — два и три года лишения свободы соответственно. 
Согласно законопроекту, этот срок увеличивается до четырех лет, таким образом эти 
преступления переводятся в категорию средней тяжести, а срок давности по ним 
увеличивается с двух до шести лет", — пишет газета. 

Газета напоминает, что в нынешней редакции Уголовного кодекса взяткой считаются 
только деньги и имущество, а также услуги, стоимость которых можно оценить. Как сообщает 
издание, законодатели планируют расширить УК, добавив в него такие понятия, как 
"неимущественные преимущества", "услуги неимущественного характера", а также 
"неимущественные права и иные неправомерные преимущества". 

"Это могут быть взаимовыгодные услуги — например, когда родственника 
высокопоставленного чиновника берут на работу в коммерческую организацию с высокой 
зарплатой без должной квалификации, а тот помогает бизнесу, используя свои служебные 
возможности", — пояснил изданию Выборный. 

По мнению экспертов, опрошенных изданием, доказать оказание неимущественных услуг 
будет непросто. Также, как полагают эксперты, есть опасность, что правоохранительные 
органы будут слишком широко трактовать эту норму, рассматривая как неимущественные 
услуги любые взаимоотношения чиновников с гражданами. Проект планируется внести в 
Госдуму до конца весенней сессии, отмечает газета. 

РИА Новости  
 

Росстат зафиксировал резкое подорожание минимальной корзины продуктов. 
Причиной стали цены на импортные овощи и фрукты. 

С января по май минимальный набор продуктов питания в России подорожал почти на 
10%, до более чем 4 тыс. руб. Резкое увеличение произошло в апреле-мае — за первые 
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четыре месяца 2017 года минимальный набор продуктов вырос в цене лишь на 5%. Об этом 
свидетельствуют последние данные Росстата, с которыми ознакомились «Известия». 

На увеличение стоимости, по мнению отраслевых экспертов, повлияло существенное 
подорожание овощной продукции, по некоторым позициям уже достигшее 80%. Однако 
продержится такая ситуация недолго: уже в июне на прилавках появится первый урожай с юга 
страны, а к сентябрю — по прогнозам производителей — цены на овощи могут упасть ниже 
себестоимости. 

Стоимость минимального набора продуктов питания в расчете на месяц в среднем по 
России в конце мая 2017 года составила 4036 руб и по сравнению с предыдущим месяцем 
выросла на 4,2%, а с начала года — на 9,4%. Продуктовый минимум в столице в мае 
составил 4945 руб (увеличение с начала года составило 11,1%), в Санкт-Петербурге — 4888 
рубля (+ 9,8% с начала января). Это следует из данных Росстата, которые приведены в 
последнем выпуске доклада «Информация о социально-экономическом положении России». 
Между тем, инфляция за январь-май, по данным этого же ведомства, составила 1,7%. 

В минимальном наборе продуктов питания Росстат учитывает разные виды мяса, рыбу, 
яйца, молочные продукты, хлеб, овощи и фрукты, крупы, вермишель, несколько видов масел, 
чай, печенье, карамель, сахар и соль — всего 33 наименования. 

При расчете служба использует средние цены на продукцию в регионе и объемы 
потребления товаров. 

Научный сотрудник Института социального анализа и прогнозирования РАНХиГС 
Марина Елисеева отметила, что рост стоимости минимального набора продуктов в январе-
мае связан, в первую очередь, с ростом цен на плодовоовощную продукцию в этот период. 

За первые четыре месяца года стоимость продуктового минимума в России увеличилась 
на 5%, что было также обусловлено ростом цен на овощи, которые с начала года стали 
дороже до 50%. 

Из наблюдаемых видов овощей и фруктов значительно выросли цены на белокочанную 
капусту (в 1,4 раза), картофель, лук, морковь и свеклу (в 1,2−1,3 раза) и яблоки (на 7,5%). В то 
же время огурцы подешевели на 26,4%, а помидоры — на 11,5%. При этом наблюдалось и 
снижение цен на все наблюдаемые виды крупяных изделий: от 0,3% (на рис) до 3,8% (на 
гречневую крупу). Кроме того, на 2,5% подешевели отечественные сыры. 

Из данных Единой межведомственной информационно-статистической системе 
(ЕМИСС), которая содержит информацию о средних ценах по России, следует, что с января 
по май самым значительным был рост цен на белокочанную капусту — на 83% до почти 34 
руб за кг. Цена картофеля выросла на 79% до 37 руб за кг, стоимость лука поднялась на 74% 
до 39 руб за кг, а морковь подорожала на 42% до 38 руб за кг. Упали в цене огурцы — на 37% 
до почти 106 руб за кг, цена десятка яиц упала на 17% до почти 53 руб. Незначительно 
изменилась цена гороха и фасоли, охлажденных кур, муки, пшена, свинины и сельди. 

Исполнительный директор национального союза производителей овощей Михаил 
Глушков подчеркнул, что. 

в этот период года в России традиционно наблюдается нехватка собственной овощной 
продукции — с января ее постепенно начинают импортировать, что и сказывается на ценах. 

По мнению эксперта, это происходит потому, что в стране пока нет достаточного 
количества хранилищ, которые бы позволяли до собственного летнего урожая потреблять 
отечественную продукцию. 

— Май — пиковый месяц по всплеску цен, объемы импортной продукции достигают 
максимума. 

Но уже с июня пойдут овощи с нашего юга, и к сентябрю мы будем наблюдать провал в 
ценах, продукция будет реализовываться на рынке ниже себестоимости. 

Источник «Известий» в одной из торговых сетей сказал, что в последнем весеннем 
месяце на российском рынке был зафиксирован дефицит импортного картофеля из Египта, 
российские поставщики зарубежных корнеплодов существенно повысили закупочные цены. 
Также, по его словам, повысились закупочные цены на молоко и молочные продукты. 

Как ранее писали «Известия», для стабилизации стоимости овощной продукции 
Минсельхоз планирует в ближайшие годы построить сеть оптово-распределительных центров 
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в 48 регионах страны. Их разместят вблизи городов-миллионников и крупных 
транспортно-логистических узлов. 

Известия 
 

Из российских законов уберут термин "роуминг"    
Федеральная антимонопольная служба (ФАС) РФ хочет устранить термин "роуминг" из 

законов и актов правительства РФ, сообщил журналистам глава ФАС Игорь Артемьев.  
"Помимо экономической составляющей, которую мы обсуждаем с компаниями, я сейчас 

уже распорядился готовить юридические документы, которые изъяли бы из упоминания в 
законах и актах правительства такое понятие как роуминг. Как техническая характеристика, 
она останется, а как юридическая категория, позволяющая вводить определенную 
дополнительную плату, она должна исчезнуть", - считает глава ведомства.  

"Что касается внутреннего российского роуминга и позднее в рамках Таможенного союза 
- мы считаем, что быть его не должно", - сказал И.Артемьев. По его словам, операторы связи 
"не очень хотят" устранять роуминг, но ведомство продолжит настаивать на этом.  
         И.Артемьев напомнил про пример Евросоюза, в котором роуминг был ликвидирован. 
"Сейчас 28 стран Евросоюза, они долго к этому шли, этот роуминг внутри ЕС ликвидировали", 
- отметил он.  

"Я считаю, что наличие роуминга в Крыму или в Московской области для москвичей - это 
просто позор. Что, не в своей стране живем, что ли?", - сказал И.Артемьев.  

Обсуждение отмены внутрисетевого и внутрироссийского роуминга в настоящее время 
ведется на уровне регулятора. Операторы уже провели ряд встреч с ФАС, однако конкретных 
мер для достижения этой цели до сих пор принято не было.  

В конце марта ФАС анонсировала начало антимонопольных расследований в отношении 
операторов связи по установке цен на внутрироссийский роуминг. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Голикова рассказала по ТВ об уменьшении числа нищих россиян, хотя их стало больше 
Глава Счетной палаты Татьяна Голикова рассказала в телеэфире о снижении числа 

живущих за чертой бедности россиян сразу на 7% в начале 2017 года. При этом она сравнила 
нынешнее число с самой большой оценкой, полученной год назад, и не упомянула о 
снижении прожиточного минимума на протяжении двух кварталов. Осталось неясным, 
сколько россиян из нищих превратились в формально бедных благодаря 200-рублевой 
экономии. Зато выяснилось, что по сравнению с концом 2016 года россиян с доходами ниже 
минимума стало не меньше, а значительно больше - на два с лишним миллиона.  

Голикова давала интервью в эфире телеканала "Россия 1". "Самый чувствительный 
показатель, по которому пока нет позитивных изменений, которые бы нам хотелось видеть, - 
это уровень жизни населения. К сожалению, количество граждан, которые находятся за 
чертой бедности, у нас пока высокое. Первый квартал - это 22 миллиона человек", - цитирует 
аудитора ТАСС.  

Голикова отметила, что в 2017 году этот показатель снизился по сравнению с первым 
кварталом 2016 года: "Это меньше, чем в первом квартале прошлого года, на 1,4 млн. Но это 
очень высокая цифра".  

Отметим, что формально Голикова права. Но чтобы сообщить о 7%-ном снижении, ей 
пришлось взять самые выгодные цифры.  

Цифра в 23,4 млн нищих, то есть людей с доходами ниже прожиточного минимума, взята 
из таблицы Росстата за 2016 год. При этом в среднем за 2016 год оценка россиян с доходами 
ниже минимума - 19,8 млн. И в квартальной динамике Голиковой пришлось бы 
констатировать рост более чем на 2 млн человек.  

Во-вторых, глава Счетной палаты не сказала о пересмотре прожиточного минимума в 
сторону уменьшения. В конце марта правительство констатировало, что минимум, 
формально отделяющий нищету от бедности, снизился на 198 рублей. Новая величина, 
указанная в постановлении за подписью Дмитрия Медведева, - 9691 рубль. Как отмечает 
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"Газета.ру", за два последних квартала 2016 года эта величина снизилась на 265 рублей. 
Притом, что рост цен все это время не прекращался.  

Снижение этой величины позволяет государству не только констатировать прогресс в 
борьбе с нищетой, но и экономить бюджетные средства: по закону размер прожиточного 
минимума остается основным критерием, на основании которого семьи или отдельные 
граждане признаются малоимущими и получают право на пособия или льготы. Это также 
важно для пенсионеров, размер пенсии которых не дотягивает до прожиточного минимума: 
тогда они получают право на доплату.  

По итогам первого квартала 2017 года прожиточный минимум был повышен на 218 
рублей.  

Совет президента 
Президента Владимира Путина во время прямой линии спрашивали, как прожить на 

нищенскую зарплату. Об этом был первый вопрос, который задала в эфире учительница из 
Иркутской области.  

Путин напоминал, что была поставлена задача довести среднюю заработную плату 
учителей "по экономике" примерно до 30 с лишним тысячи рублей. Но на практике деньгами 
учителей распоряжается школа, распределяя штатное расписание и зарплаты, указал он. 
Лидер предложил "подумать над этим" и повысить доходы молодых учителей, отняв их у 
преподавателей со стажем: "Ясно, что молодой специалист должен получать чуть меньше, 
чем опытный педагог со стажем, но неясно, почему в два-три раза меньше". 

newsru 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Российская "элита" готовится бежать. 
Основные выводы, которые можно сделать из выступления президента России на 

«Прямой линии» 
Главный вывод, который я сделал, состоял в том, что была разрушена 

институциональная система управления. То есть, иными словами, команда Путина о том, 
чтобы выделить деньги пострадавшим и выделение денег конкретным пострадавшим — это 
уже два события, которые никак между собой не связаны. 

Ведь пострадавшим могут дать денег, могут не дать денег, но это не имеет никакого 
отношения к Путину. В частности, мы видим, что уже после Прямой линии губернаторы 
говорили: Путин сказал, что деньги выделены, а мы ничего не получали. И мы даже не можем 
определить, кто врет! Губернатор ли врет в телевизор, или это Минфин врет Путину, что он 
деньги выделил, или еще что-нибудь. Могут быть разные варианты. Но при этом мы 
понимаем, что вранье может быть в любом месте. 

Второе: что же такое произошло, почему ни год назад, ни два года назад нельзя было 
констатировать, что институциональная структура разрушена, а тут вдруг неожиданно, ни с 
того ни с сего, такая штука «вылезла». На самом деле это совершенно естественно. Дело в 
том, что мы оказались объективно в чрезвычайно сложной ситуации (я про это, кстати, тоже 
писал). 

Любая система управления государством — она по определению существует в 
некоторой среде. Так вот мы оказались — в последнее время — в среде достаточно жесткой. 
Это связано и с постоянно усиливающимся экономическим кризисом (усиливающимся не в 
том смысле, что нарастает скорость спада, а в том, что нарастают последствия, поскольку 
спад не останавливается). Кроме того, мы оказались в ситуации ужесточения санкций (а 
санкции ужесточаются не столько из-за нашего поведения, сколько из-за внутризападной 
проблемы; я думаю, что в ближайшее время еще напишу текст по поводу новой волны 
санкций). 

А третья причина состоит в том, что в условиях сужающегося пирога начинается 
внутриэлитный конфликт, и в этом смысле все равно придется элиту «чистить». А если речь 
идет о чистке элиты (а элита всегда очень тонко чувствует, особенно ее бюрократическая 
часть), то психология любого деятеля от элиты достаточно специфическая. Дело в том, что 
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никакой гарантии сохраниться, поскольку нет объективного критерия. Например, в 
окружении Сталина были представления о том, что если ты качественно исполняешь свои 
функции, то шансы не попасть под молох значительно выше, чем если ты просто 
бездельничаешь и воруешь. 

А сегодня это никак не связано. То есть как бы ты ни работал — или вообще не работал, 
или что-то делал — это никак не влияет. Твое сохранение или несохранение определяется 
исключительно устойчивостью твоего клана. Так вот, в этой ситуации у чиновников основная 
мысль — что надо плюнуть на все! Плюнуть на все приличия и воровать все, до чего руки 
дотянутся, потому что очень скоро придется бежать. 

Следующий шаг — как сохранить то, что украли, там — вообще у чиновника не стоит. 
Просто потому что вариантов нет! А что вы ему предложите делать в его ситуации? Бежать 
прямо сейчас? Но как в фильме: «Некоторые испугаются и побегут сейчас, их поймают и 
расстреляют. А у тех, кто побежит, когда русские танки будут рваться к Рейхстагу, — вот у тех 
есть шанс». 

Так и тут. Люди, которые достаточно разумны, прекрасно понимают: бежать надо тогда, 
когда государство рассыпалось в прах. Потому что если оно в прах не рассыпалось, то тем, 
кто первым убежит, будут наказаны теми, кто убежать не успеют. По этой причине степень 
наглости конкретных чиновников в части неисполнения даже прямых и важных для Путина 
поручений — резко растет. 

Некая институциональная инфраструктура государственного управления была создана 
на развалинах советской системы в 2000-е годы Путиным (потому что в 90-е годы эта система 
была разрушена окончательно, я был как раз частью сегмента, который был разрушен одним 
из последних, — это была система контроля администрации президента за деятельностью 
правительства; в результате именно для того, чтобы уничтожить этот контроль и было 
ликвидировано экономическое управление, которым я руководил). 

Так вот, в 2000-е годы Путин попытался что-то восстановить. Восстановлено было не 
все, восстановлено через пень-колоду и так далее. Но самое главное — то, что оказалось, что 
эта система худо-бедно, но как-то работает. Кое-что она не могла делать абсолютно, 
например, контролировать некий объем воровства. Кое-что она делала крайне плохо, 
например, генерировала государственную идеологию, и так далее. Но она все-таки работала! 

Сейчас выяснилось, что эта система, созданная Путиным, не может работать в условиях 
кризиса. И именно по этой причине сегодня я даже не могу себе представить, как можно 
произвести регулярные выборы 2018 года. Это не значит, что их вообще нельзя провести. 
Это значит, что регулярную модель проведения таких выборов сегодня нельзя даже описать. 
Это, кстати, очень хорошо видно по тем аналитическим текстам, которые пишут наши 
политологи. Они всем своим видом демонстрируют, что они себе вообще не представляют, 
как все это будет устроено. 

Выступление Путина на Прямой линии четко показало, вот просто прямым текстом, что 
эта система больше не работает. Нет денег ни в ситуации со здравоохранением, ни в 
ситуации образования, ни в ситуации выделения денег на чрезвычайные ситуации — система 
вообще не работает! И это, мне кажется, главный вывод из этой прямой линии. 

Не следует думать, что люди, которые активно участвуют в реальной политической 
жизни нашей страны (то есть те самые политические кланы, о которых много говорилось), 
этого не видят, не слышат и не понимают. Они это увидели, услышали, и совершенно 
непонятно, какие они из всего этого будут делать выводы. 

Михаил Хазин, «Новые Известия» 
 
 
 
 
 
 
 



 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 24.06.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 59, 66 ▼ 0, 49 

EUR 66, 68 ▼ 0, 47 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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